

Buena prueba de ello es la aparición en Moscú del primer número de la revista *América Latina* —ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА— a principios del presente año, editada en idioma ruso por el Instituto de América Latina de la Academia de Ciencias de la URSS. La primera entrega contiene interesantes artículos sobre la problemática socioeconómica de nuestro subcontinente, enfocados desde un punto de vista marxistaleninista.

De las diferentes secciones de la revista se destacan las de artículos, crítica y bibliografía, y la de documentos.

En la sección de artículos sobresale el ensayo del economista soviético B. N. Brodóvich intitulado "Algunas Particularidades del Capitalismo Contemporáneo en América Latina", en el que evidencia que el cambio de estructura de la producción de los países latinoamericanos, en comparación con la situación de hace dos décadas, el predominio de la producción industrial y dentro de ésta de la industria de transformación, y el mantenimiento de la vieja estructura y localización geográfica del comercio exterior son las más importantes contradicciones del desarrollo capitalista de América Latina.

Brodóvich analiza también los problemas de la acumulación del

capital en nuestros países, demostrando la dilapidación parasitaria de la plusvalía generada por los trabajadores latinoamericanos, la extracción de capitales de nuestros países por los monopolios latinoamericanos y en general la dependencia de nuestros países del sistema capitalista mundial, condena a nuestros pueblos al atraso, profundizando la miseria de las masas populares.

Sostiene además que la próxima etapa del desarrollo latinoamericano será un período de desarrollo industrial de los "grandes" países de esta región y de ulterior agravamiento de la contradicción principal del desarrollo de estos países —el antagonismo entre las necesidades de crecimiento de las fuerzas productivas y las limitaciones del sistema social— lo cual conducirá a su superación dialéctica con una transformación revolucionaria, como lo muestra el ejemplo de Cuba. Por la profundidad de su análisis y la abundancia de datos, es un ensayo de imprescindible conocimiento para los estudiosos de estos problemas.

Además de éste hoy otros artículos y documentos interesantes que muestran el alto grado de preocupación por nuestros problemas entre los científicos sociales soviéticos. LUIS SANDOVAL RAMÍREZ.

## América Latina en la URSS\*

En los últimos años ha crecido enormemente el interés de los científicos sociales soviéticos por los problemas de América Latina.

\* AMÉRICA LATINA. Publicación cuatrimestral. Vol. I, Nº 1, Instituto de América Latina de la Academia de Ciencias de la URSS. Moscú, enero de 1970, "Algunas Particularidades del Capitalismo Contemporáneo en América Latina", artículo del economista soviético B. N. Brodóvich.